
今日话题 福利旅游
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众说纷纭

打游戏为国争光？电子竞技早就职业化了

7月28日，全省全域旅游工作现场会在惠州博罗召开。会上，省人民政

府办公厅发布了《广东省促进全域旅游发展实施方案》。《方案》提出，落实职

工带薪年休假制度，鼓励企业将安排职工旅游休闲作为奖励和福利措施，开

展职工疗休养活动。

安排职工旅游
要注意安全和资金来源

张大嘴刚工作那几年，几乎每年

单位都会组织职工旅游项目。虽然这

种集体旅游是自费自愿参加的，但是

人多热闹，同事们可以在游山玩水的

过程中加深了解，也算是集体带薪休

假的一种方式了。

近几年，集体旅游取消了，取而代

之的是工会组织的春秋游。由于必须

当天往返，也不能有门票费，工会的同

志们每次组织活动都是绞尽脑汁，市

内的各大免费公园都快逛遍了。往往

大家踏着湖光山色聊兴正浓时，活动

就要结束了，不免有些意犹未尽。

在这种情况下，《广东省促进全域

旅游发展实施方案》提出，鼓励企业将

安排职工旅游休闲作为奖励和福利措

施，开展职工疗休养活动，可谓深得人

心。

企业安排职工旅游休闲和疗休养

有两种方式：一种是鼓励职工带薪休

假，让他们自己安排行程；一种是集体

旅游，开展疗休养或者团队建设活

动。如果涉及集体旅游，那其中就有

几个问题要注意了。

首先是安全问题，要避免重大安

全事故的发生。7月初发生的泰国普

吉岛翻船事故仍历历在目，其中有37

人是浙江海宁一家家具公司的员工和

家属。翻船事故发生后，37人中只有

19人获救。集体旅游本是高高兴兴的

事情，却因为安全意识不足，对天气和

海况了解不够，也没有选择更有保障

的团队游产品，从而发生了意外。近

半数出行者不能同去同回，令人叹息

生命的脆弱，让人同情生还者和家属

们要承受的巨大悲痛，也令企业陷于

困顿之中。由此可见，集体出行因为

涉及的人数众多，需要更加周密、细致

的安排，需要选择更加稳妥的出行方

式和旅游产品。

其次是资金来源问题，要避免公

款旅游等违纪行为。私企、外企、合资

企业为了鼓励优秀员工，加强团队凝

聚力，公司出资组织员工集体旅游无

可厚非。但国企用公款旅游或者以考

察、学习、培训、研讨、招商、参展等名

义公款出国（境）旅游的，都属于挥霍

浪费公共财产行为。今年4月，广东省

纪委就通报了粤电集团17批次公款出

国旅游等问题。何为奖励员工的疗休

养福利，何为公款旅游，这个界限要清

晰，度要把握好。

对于鼓励企业落实职工带薪年休

假制度、安排职工旅游休闲和开展职

工疗休养活动的《广东省促进全域旅

游发展实施方案》，职工们都是举双

手热烈欢迎的。这个《方案》能否再

细化，能否落到实处，让职工们真正

走出去、放松下来，我们可以抱有期

待。

三鹿前董事长三获减刑
公众何以感到不平

2009 年 1 月 22 日，河北省石家庄市中级

人民法院一审宣判，三鹿前董事长田文华被

判处无期徒刑。其后，因悔改积极，田文华分

别于 2011 年、2014 年和 2016 年年底获得三次

减刑。

在公众的印象中，所谓无期徒刑，其实与

“把牢底坐穿”差不多，但让他们始料未及的

是，仅过了 9 年多的时间，作为主要责任人员

的田文华，竟然获得了三次减刑，从现在开始

计算，只需要再过8年左右便能出狱。

为什么公众为之愤懑不平？最直接的原

因就是，他们的普遍预期与减刑现实相距甚

远。当年的三鹿毒奶粉案，涉及婴幼儿累计

39965人，死亡4人，在国内外产生了极其恶劣

的影响。

人们担忧的更深处，是对奶粉、药品等生

活必需品安全的公共关切。田文华三度减刑

消息甫出，就有网友提出，三次减刑，有问问受

害者的意见吗？

（杨晨）

好车站应该没有
硌硬人的“存在感”

近日，因媒体报道北京南站站内排队等车

时间太长，站外黑车横行、堵塞交通，出租车25

公里要价300元等现象。一时间，北京南站被

戏称为“北京难站”。7月29日，北京市交通委

等多部门在北京南站召开现场会，研究运输保

障、交通秩序治理和服务提升等措施。

当旅客能一气呵成地停车、进站、检票、上

下车、出站、打车、离站时，往往不会意识到车

站的“好”，但这一过程如果经常性地遇到阻

碍，车站便有了一种让人硌硬的“存在感”。

以北京南站的基础设施和地理位置来看，

南站之“难”，并非难以缓解或解决。但这需要

相关部门跳出常规，打破部门间的壁垒，防止

“九龙治水”，减少多头管理，真正联手作为。

同时，各方的监督也不能缺位。 （罗筱晓）

不曝光不改正的
低级错误何时休

河南郑州63岁的田先生因为养老信息中

的性别“男”写成了“女”，一字之差，折腾了 5

个多月也没改过来。当地媒体对此进行报道，

见报当天就改好了。

媒体曝光的确是监督政府、推动工作的一

项重要手段，但媒体的关注面毕竟有限，不可

能解决每一个具体问题，而真正可以解决群众

所急所难的关键还在相关部门。唯有各个部

门恪守职责，用心用情为群众办事，才能保证

社会健康运转。

百舸争流千帆进，波涛在后岸在前。社会

向前发展进步，需要解决制约发展的更深层问

题，老问题不能没完没了地重复、纠缠。时至

今日，办事机构绝不能还在性别写错不让改、

奇葩证明折腾人这样的低级错误上打转。

（李思辉）

日前，国家体育总局发布《关于举

办 2018 年全国电子竞技公开赛的通

知》，将《英雄联盟》《星际争霸2》《炉石

传说》等游戏列为正式比赛项目。总

决赛将在12月进行，冠亚军将取得国

家集训资格。

消息一出，一时热评如潮。有网友

笑言：“以后我打游戏也能为国争光了。”

还有的网友则产生忧虑：“这样真的不会

给孩子以逃课打游戏的借口吗？”

事实上，电子竞技同日常的游戏

娱乐不能混为一谈，更不能将电竞运

动员同沉迷游戏的网瘾少年画上等

号。电子竞技、游戏成瘾与合理的娱

乐休闲三者之间，存在明显的区别。

调侃可以，但电竞成立国家队，决不能

成为一些人沉迷游戏的遮羞布。

作为体育运动的电子竞技，其内

核是公平比赛的体育精神，而支撑起

它的则是严谨的赛事规则和选手的严

格训练。虽然形式是常人用来娱乐的

游戏，但是在引入严格的竞技规则后，

电竞运动员的训练同常规的体育运动

并无实质区别。每一支脱颖而出的队

伍，每一个走上赛场的选手，都需要经

历日复一日的练习，不断提升自我，深

化团队磨合。

如果将电竞运动同沉迷网游混为

一谈，便会让选手的努力失色。如电

竞所做的是在专业教练指导下，高效

的训练与竞争，而沉迷网游的玩家所

做的不过是漫无目的的消遣。前者会

不断在训练和比赛中填补技术漏洞，

所花费的时间最终都转化为职业经

验。而在网游中消耗时间的人，一无

专业的战术指导，二无严格的训练计

划，操作、玩法都相当随意，所投入精

力的回报同职业选手不可同日而语。

以为投入相同时间便能达到和电

竞选手一样的操作水平，是小看了电

子竞技，也是高估了个人水平，实质不

过是为自己沉迷游戏找一块遮羞布而

已。“我自己打游戏也能打出名堂”的

想法，或许能瞒过自己和亲友一时，但

随着时光逝去，电竞选手已走向职业

巅峰，留在游戏幻梦里的人却只能在

虚拟世界的茧中叹息。

当然，个别年轻人将兴趣转化为

职业的精神值得鼓励，但是投身电子

竞技这门行业无疑需要跨越门槛，达

到较高的职业水平。同足球、田径等

运动一样，设立青训营等培养基地，让

真正愿意走上电竞之路的青少年接受

正规的培训和锻炼，才能让电竞及其

背后的产业更好地走向大众视野，消

除社会偏见。 （林子璐）

社会棱镜


